



Rapport Moral 2024

Assemblée Générale Ordinaire

Rapport moral du Président – 2024, au rythme du terrain et des podiums

Élever un cheval, ce n'est pas seulement un métier. C'est un projet. Un choix de vie. Une prise de risque assumée chaque jour, avec l'espérance que le poulain qu'on fait naître trouvera un jour son cavalier, son public, sa performance. C'est un mélange de passion, de patience... et parfois de pure folie douce. Mais c'est surtout une sacrée dose de courage et de convictions.

Et si je commence par-là, ce n'est pas par hasard. Parce que 2024 a été une année qui récompense le travail, le vrai. Celui des éleveurs, des formateurs, de ceux qui croient dans leur cheval et qui s'en donnent les moyens.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris, on s'en souviendra. Pour beaucoup, c'était un rêve de gosse. Mais pour les éleveurs de Selle Français, ça a été un moment rare, suspendu. Presque irréel. Eh bien, c'est exactement ça que nous avons ressenti en voyant près de 30 Selle Français engagés aux Jeux. 20 ont pris le départ. Et 9, oui 9, soit presque un sur deux, sont médaillés. Pas uniquement pour la France, non : aussi pour d'autres grandes nations.

Et ce n'est pas juste de la fierté – c'est un immense honneur collectif. Pour chaque naisseur. Pour chaque membre. Et pour nous, à la tête du Stud-Book, quelle joie d'avoir pu inviter des éleveurs à voir leurs chevaux concourir aux Jeux. Merci à la SHF, à la FFE, au Fonds Éperon, au Ministère de l'Agriculture : vous nous avez aidés à faire en sorte qu'ils soient dans les tribunes, aux bons moments.

Mais vous l'avez vu : la "success story" du Selle Français ne s'est pas arrêtée là. En 2024, pour la 2e année consécutive, nous sommes 1ers au classement WBFSH des stud-books en jumping, 3e en CCE, avec 3 étalons dans le top 10 mondial SIRE en CSO, et un autre en concours complet.

Un Selle Français remporte les Sires of the World à Lanaken, des vagues entières de SF déferlent à Valkenswaard pour gagner 3 titres sur 6... Oui, la race est en forme ! Mais ce sont aussi nos cavaliers, nos formateurs, jeunes et moins jeunes, qui font briller tout ce travail.

Tout ça, on le construit ensemble. Le Stud-Book n'est pas là pour commenter les résultats : il est là pour préparer le terrain. On structure, on forme, on accompagne, on outille. On aide à voir clair, à choisir, à progresser. Et c'est pour ça qu'on investit dans des outils utiles, pas des gadgets.

Et dans le Rapport d'Activité, vous verrez aussi tout ce que met en œuvre votre OS pour renforcer les chances des éleveurs.

Et si on regarde concrètement ce qu'on a mis en place, voilà ce que ça donne :

- L'augmentation significative des adhésions (plus on est nombreux, plus on est forts),
- Le dynamisme du Conseil d'Administration, structurant, visionnaire,
- Une hausse des naissances malgré un contexte européen baissier,
- Des programmes concrets pour la jeune génétique, le SFO, les circuits de caractérisation, nos championnats, les formations,



Rapport Moral 2024

Assemblée Générale Ordinaire

- Nos juges – compétents, engagés, exemplaires,
- Nos Young Breeders qui progressent à chaque Championnat mondial.

Et puis il y a nos outils numériques :

- Base Etalons, qui vient enrichir le site etalonsf.fr,
- mediasf.fr pour l'info et la visibilité,
- formationsf.fr pour la transmission et la montée en compétence – tout est pensé pour être utile, concret, accessible.

Et surtout, on reste connectés au terrain. Parce que le cheval, ce n'est pas des courbes ou des pourcentages. Le cheval, ça vit dehors, ça grandit dans des prairies, ça bosse avec un cavalier formateur, ça sort en concours. Et à chaque étape, il y a quelqu'un pour lui apprendre, pour l'observer, pour le faire avancer.

Alors oui, notre force, c'est aussi ce réseau d'éleveurs et de cavaliers répartis partout en France. C'est les associations régionales, nos juges, nos bénévoles. Ceux qu'on voit, et ceux qu'on ne voit pas. Dans les ronds, au micro, à l'entrée des boxes, derrière les ordi... Merci à eux. Vraiment.

Cette année encore, notre programme de sélection a été reconduit par le Ministère de l'Agriculture. Ce n'est pas une formalité, c'est un vrai gage de sérieux. Et derrière, il y a des partenaires fidèles :

- l'IFCE, notre bras technique,
- Le Fonds Éperon, qui croit dans nos projets de terrain, de formation, de recherche,
- L'INRAE, LABÉO, qui nous aident sur les sujets les plus techniques, notamment la génomique.

Et la génomique, justement : c'est notre grand chantier d'avenir. Un rapport moral, c'est faire le point sur l'année écoulée, oui. Mais c'est aussi dire où on va. On a posé les bases avec SOGEN, on continue avec Génomique Filière, où on bosse avec toutes les grandes races françaises. Le but, c'est d'avoir des outils solides, accessibles, utiles pour les éleveurs. Pas pour faire joli, mais pour aider à décider, pour faire mieux, pour gagner du temps.

On ne peut pas former des jeunes éleveurs sans leur donner les clés pour réussir. Et aujourd'hui, les clés, elles s'appellent observation + outils génétiques. Les Hollandais, les Allemands, les Brésiliens, les Argentins y travaillent déjà. À nous d'être là. À nous de continuer.

À plus court terme, votre Conseil d'Administration investit dans notre rendez-vous de décembre, une date que nous avons créée, que nous avons fait grandir. Et cette année, nous allons encore plus loin : nous lançons le Rendez-vous des Prodiges. Un moment à part, pensé pour mettre en lumière la jeune élite de l'élevage SF. En plus de l'approbation des 3 ans et du championnat des 2 ans, 30 pouliches de 3 ans, sélectionnées dans les régions parmi les meilleures sur les indices génétiques et les lignées maternelles, seront présentées dans un cadre pensé pour elles. C'est un temps fort zootechnique, mais aussi un temps d'échange, de partage, et de valorisation. Une ambiance chaleureuse, professionnelle, orientée vers la



Rapport Moral 2024

Assemblée Générale Ordinaire

technique, la convivialité et le commerce. On vous donne rendez-vous les 11, 12 et 13 décembre 2025.

Et maintenant, pour conclure... vous me connaissez : je vais encore prendre une minute pour dire merci.

Merci aux éleveurs – sans vous, rien n'existe. Merci aux administrateurs – qui bossent dans l'ombre, en groupes de travail, en réunions, toujours avec l'intérêt général en tête. Merci à l'équipe – qui donne tout, tous les jours, avec la même énergie. Merci à nos juges, nos bénévoles, nos jeunes, nos prestataires.

Merci à nos partenaires institutionnels – la SHF, l'IFCE, le Fonds Éperon, le Ministère de l'Agriculture, la Région Normandie, le Département de la Manche, la Communauté d'Agglomération de Saint-Lô.

Et merci aux entreprises privées, grandes ou petites, qui nous soutiennent, qui croient en notre projet, qui nous suivent dans nos choix. Elles sont nombreuses, vous les croiserez dans les pages de nos magazines, de notre guide, lors de nos événements, sur nos réseaux.

2025 est déjà là. Les projets sont sur la table, l'énergie est intacte, et le cap est clair.

Alors merci à vous d'être là, et comme toujours... Vive le Selle Français !